

Los jóvenes socialistas y el Frente Revolucionario

EL Partido Socialista celebró este mes un Pleno Nacional que causó gran interés público. PF, con este motivo, entrevistó al Secretario General de la Federación Juvenil Socialista, Juan Gutiérrez. El dirigente juvenil socialista dijo:

“Al comenzar queremos establecer como cuestión central de lo que más adelante expondremos, la reafirmación por parte del Pleno Nacional del Partido Socialista de los acuerdos del Congreso General de Chillán, en que se establece la necesidad de impulsar la lucha social y política basada en la estrategia de la línea de Frente de Trabajadores, concepción revolucionaria que se ha desarrollado en la acción cotidiana de los trabajadores, en la toma de fábricas, de tierras y sitios para construir viviendas. Todo esto se ha expresado en una confrontación con el gobierno democristiano y su política fascista.

El Partido Socialista, en este Pleno Nacional ha tomado la decisión de impulsar tanto en la acción directa como en los planteamientos programáticos, la formación del Frente Revolucionario que es el instrumento idóneo y más dinámico para unir al pueblo de Chile en la tarea histórica de conquistar el poder y construir la sociedad socialista”.

PF.— ¿Cómo concibe la F. J. S. el Frente Revolucionario?

—“El Frente Revolucionario es un frente político, basado en la línea de Frente de Trabajadores, que debe conducir la lucha de las masas populares de acuerdo a las actuales circunstancias de polarización social y política, de definición cada vez más clara en las capas medias que buscan soluciones definitivas y en que la violencia gubernamental se ha hecho evidente y tiende a ser permanente”.

“Las transformaciones básicas requieren romper nuestras ataduras con el imperialismo, destrozando la estructura capitalista y producir cambios sustanciales que conduzcan a Chile hacia el socialis-

mo. Por lo tanto, quienes desean la liberación nacional y social de nuestro pueblo deben definirse por un programa antimperialista, anticapitalista, por la liberación y el socialismo”.

“Para llevar adelante las transformaciones antimperialistas, anticapitalistas, por la revolución y el socialismo, el pueblo debe tomar el poder; es decir, manejar el aparato del Estado para promover los cambios revolucionarios que respondan a sus intereses. El Congreso General del PS en Chillán, lo definió como un “Estado Revolucionario que libere a Chile de la dependencia y el retraso económico y cultural e inicie la construcción del socialismo”.

“Todo el análisis reconoció que la toma del poder ha de ser por una vía armada”.

“Por lo tanto, un Frente Revolucionario debe servir para tales objetivos. Ello no significa que dicho Frente Revolucionario será el arma definitiva de los trabajadores para llegar al poder, ni que a través de él se desarrolle la lucha armada”.

“Ninguna fuerza está excluida de antemano como incapaz de integrar el Frente Revolucionario. Los principios básicos son definirse a favor de un programa revolucionario, anticapitalista, antimperialista, por la liberación y el socialismo, y luchar en la práctica diaria por tal programa”.

“Queremos agregar que en la política del Frente Revolucionario, es de fundamental importancia la predominancia que ha de tener el proletariado, la clase obrera, como núcleo central de toda política revolucionaria y que no habrá “Convención” ni “candidato” que dé partida a un Frente Revolucionario”.

PF.— ¿Considera la F. J. S. que el Partido Radical, después de su última Convención Nacional, debería integrar el Frente Revolucionario?

—“El Pleno Nacional del Partido Socialista se detuvo a estudiar con tranquilidad la situación producida en la Convención del PR y consta-

tó que el Partido Radical no ha escapado al proceso de polarización en que se ven los partidos de centro, viéndose obligado a expulsar de sus filas a los más conspicuos representantes de la derecha de ese Partido. Ese proceso de radicalización ya se había producido y seguirá en el Partido democristiano”.

“El Partido Radical con la expulsión de sus filas de algunos representantes de la derecha no cambió en lo fundamental, cual es un Partido con ideología y métodos burgueses”.

“Al respecto el Partido Socialista ratificó su posición frente al PR aprobada en el Congreso General de Chillán”.

PF.— ¿Cómo está funcionando el Frente Revolucionario en el plano estudiantil?

—“El movimiento estudiantil chileno ha ido radicalizándose en forma mucho más rápida que algunas fuerzas sociales y en la lucha diaria ha sido inmensamente favorable en la formación de una mentalidad para el proceso revolucionario. En esto debemos destacar la actitud de vigilia y lucha constante de algunas federaciones estudiantiles, como la Federación de Estudiantes de Concepción, estudiantes secundarios de Santiago y del Instituto Pedagógico de la Universidad de Chile, Universidad Técnica del Estado, Escuela de Ciencias políticas y los estudiantes de Ñuble”.

“Primero los estudiantes adquieren clara conciencia del rol que les corresponde y luego lo asumen. Así tenemos que los estudiantes secundarios de Santiago se levantan y se unen en la lucha para detener una medida reaccionaria del gobierno sobre militarización estudiantil. Las fuerzas represivas salen a la calle a impedir las protestas y los estudiantes se unen y reaccionan ante la violencia reaccionaria y fascista del gobierno de Frei. Otro ejemplo de ese proceso lo tenemos en las barricadas de los estudiantes de la Universidad Técnica del Estado los días 2 y 3 de diciembre”.

“En los ejemplos anteriores ubicamos a los estudiantes luchando por reivindicaciones inmediatas del movimiento estudiantil como son la derogación del decreto de mi-

litarización y la lucha por el presupuesto para la Universidad. Pero en marzo del presente año los estudiantes se unieron en una gran jornada de solidaridad y protesta contra la masacre de Puerto Montt. Ahí vimos otro paso de real fuerza y madurez en la responsabilidad de la lucha social de los estudiantes; categóricos son los ejemplos de los compañeros de Ciencias Políticas y Conservatorio”.

“El movimiento estudiantil sigue fortaleciéndose ideológica y orgánicamente y lo demostró en la huelga campesina de Nuble, en donde los estudiantes pasaron a ocupar sus locales (secundarios y universitarios en su totalidad) para solidarizar y luchar junto a los campesinos”.

“La rápida síntesis no puede olvidar entonces los esfuerzos que hoy hacen los estudiantes para organizar y comprometer al movimiento estudiantil en la lucha de liberación al crear la UNION NACIONAL DE ESTUDIANTES, a la que ya han adherido la mayor parte de las federaciones estudiantiles universitarias, secundarias, industriales y provinciales. A la UNECH no concurrirán los momios, única excepción. Así entienden los estudiantes el Frente Revolucionario, comprometiendo con la lucha social el movimiento estudiantil y no inmediatizándolo”.

PF.— El Partido Socialista ha convocado a una Conferencia de Programa. ¿Cuál cree la F. J. S. debería ser el contenido y las proyecciones



JUAN GUTIERREZ, Secretario Juvenil Socialista.

de esta Conferencia?

—“El Pleno Nacional del Partido Socialista convocará dentro de los próximos dos meses a una Conferencia de Programa destinada a elaborar un programa político que propondrá a las fuerzas que confluyan al FRENTE REVOLUCIONARIO. Debemos dejar perfectamente claro que la citada Conferencia elaborará un programa de tipo político y no una plataforma electoral para una eventual elección. A nuestro entender entonces, y basándonos en la esencia de esa Conferencia, el Partido Socialista deberá instrumentalizar el Frente

de Trabajadores y fijar objetivos programáticos políticos basados en ese frente. También deberá considerar las constantes agresiones, encarcelamientos, flagelaciones y violaciones de que son víctimas los militantes y los locales partidarios por parte del aparato represivo del gobierno de Frei, es decir el Partido deberá adecuar su organización y su tipo de trabajo partidario. El partido debe prepararse para rechazar la represión y trabajar a pesar de ella, para salir a la ofensiva, pues el Partido Socialista está dispuesto a participar en todas las luchas sociales y políticas que se den en el futuro. La Conferencia de Programa, según los jóvenes socialistas, tiene gran importancia pues tiende a adaptar y entregar respuestas a la organización y al futuro político de ésta”.

“Al terminar, queremos entregar nuestro saludo a nombre del Comité Central de la F. J. S., a los camaradas que hoy se encuentran perseguidos y encarcelados y manifestarles que el Partido Socialista se fijó en Chillán un objetivo que lo cumplirá a cabalidad. Sus militantes y dirigentes tienen claro el camino que hay que seguir, esto es el del combate frontal contra el imperialismo, el capitalismo y el reformismo. Cada socialista se transforma en un combatiente y sobre esa base se construye el proceso revolucionario”.

J. C. M.

POEMA QUE PODRIA SERVIR

★ Esto para mí es un caso extraordinario aunque, de veras, el caso está ligado a una serie de pequeñas cosas también extraordinarias.

Salió en televisión (estamos terminando el siglo veinte) el hombre que el partido radical presenta a los comicios estipulados por la tradición inglesa de la patria y las leyes que se han hecho para cumplirlas porque aún no es problema el acatarlas.

Y dijo este prohombre, futuro matador de las desgracias (lo habrá dispuesto así el Arquitecto Grande), lo que su conciencia de hoy le dictaba que dijese:

“Para evitar el retorno de la reacción, de la retardataria derecha (pues yo he sido y soy de izquierda) es menester menesteroso la unidad de las fuerzas populares, de las populares fuerzas. Y aquellos que critican la postulación que presenta mi partido hablando infamemente de los tiempos de este niño Gabriel y que agregan con maldad que yo firmé la ley maldita, sólo le hacen el juego al enemigo que pretende seguir entregando el país a los capitalistas imperialistas.

Yo quiero responder, y que no quede duda, que jamás estuve de acuerdo con Pisagua.

Claro que hay que comprender que uno es humano, y tengo que comer y vivir, modesta pero dignamente, de acuerdo a mi calidad de, porque en fin, soy del partido, y habría sido deseable para con mis correligionarios no haber continuado como ministro de este niño Gabriel, que cometió un error, es cierto, con la dicha ley, pero errar humanum est.

Y quiero para terminar la idea, porque ahora se puede decir y en ese tiempo no porque habría sido feo, y además que ahora soy prescindible, que yo le decía a este niño cuando comíamos juntos: pero Gabriellño, está mal perseguir a nuestros amigos comunistas. Y este niño no me quiso hacer caso. Ahora los tiempos han cambiado y en definitiva se trata de detener, créanme por favor, a la derecha retrógrada y retardataria, para la felicidad del pueblo y por el pueblo, y les puedo decir desde el fondo de mi corazón que no habrá fuerza humana ni divina que me separe del partido comunista... y agreguemos... del partido socialista... y agreguemos..., por sí sirve... de los esforzados trabajadores de mi patria... y agreguemos... y agreguemos... agreguemos... agreguemos...

TZIGANE Santiago